
Je suis arrivée en France le 07/12/2019

Je suis une étrangère

J’ai demandé l’asile…

Je n’ai pas encore réussi à obtenir un droit au séjour…

Je suis toujours une étrangère

Pourtant…..  

Une fois j’ai lu :

 Ta voiture vient d’Allemagne

 Ta télé a été faite au Japon

 Ton argent vient d’Amérique

 Ta pizza d’Italie

 La côte où tu pars en vacances est turque

 La démocratie sous laquelle tu vis vient de Grèce

 Le café que tu bois vient du Brésil

 Les chiffres sont arabes

 Les lettres latines

Alors pourquoi ton voisin ne peut-il pas venir d’un autre pays ?

Je suis ta voisine.

J’ai, des talents, des faiblesses, des compétences,  des qualités … comme vous … j’ai envie de vivre. 

Alors j’ai pensé, pourquoi le mot « étranger » existe pour les humains ? Ne venons-nous pas, nous 

tous, de la même planète terre ?

Mais, qu’en est-il de cette notion de liberté fondamentale nous invitant à nous connaître, nous

reconnaître ?

Je m’interroge… 

Qu’est-ce que la liberté ?

Pour moi être libre, c’est vivre dans une société démocratique dont les lois permettent au citoyen 

d’être protégé, soigné, éduqué. Dans cette société la liberté de penser est primordiale.

À mon arrivée en France, j’étais désespérée, perdue. J’étais  une exilée, j’avais un sentiment 

d’illégitimité.

Sentiment qui envahit souvent tout exilé.

Mais est-ce normal ?

Ce sentiment n’est pas normal
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Alors NON ! 

En venant chez vous j’ai trouvé la devise française: Liberté, Égalité, Fraternité : l’espoir !

Dès que j’ai appris un peu le français et que j’ai commencé à savoir lire, je me suis intéressée à cette 

devise, parce que, de là d’où je viens ceci n’existe pas. Alors j’ai découvert que le rapprochement de 

ces concepts était fréquent sous les « Lumières » … 

Que cette information est étrange car ceci à un lien avec mon arrivée en France : le 

07/12/2019…. « Le jour de la fête des Lumières ».

L’exil est une énorme souffrance

Cette souffrance est un mal qui s’installe profondément  

Que devons-nous faire pour lutter contre la souffrance, pour guérir de ce mal ?

Savez-vous comment je guéris ?

Comment je guéris mon mal qui a été causé par ma propre famille, mon propre sang ?

Savez-vous comment je guéris ?

Grâce à vous, 

Grâce aux Français, 

Grâce à votre accueil à votre hospitalité

Grâce à vous qui au départ étiez des étrangers pour moi.

L’hospitalité, la Fraternité, la Liberté sont les facteurs clés de ce début de guérison.

« Nous restons debout ensemble ou nous tombons seul », dit un proverbe albanais

Laura
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